
Санитарное состояние Влади-
кавказа в очередной раз стало 
темой рабочего совещания, 

прошедшего под председательством 
главы АМС г. Владикавказа Бориса 
Албегова. На встречу были пригла-
шены первый заместитель главы 
АМС Тамерлан Фарниев, префекты 
Левобережной и Правобережной 
администраций Магомет Дударов и 
Казбек Алагов, а также руководители 
компаний, осуществляющих уборку 
города.

Как известно, в минувшем году АМС 
Владикавказа была разработана новая си-
стема уборки города, проведена оптимиза-
ция графиков вывоза мусора, неоднократ-
но организованы массовые субботники. 
Для повышения эффективности и поощ-
рения работников санитарных служб была 
увеличена и фиксированная плата за уборку участка 
на размер одного норматива, а площадь участка зна-
чительно сократилась. Кроме того, были закуплены 
дополнительные единицы уборочной техники, а так-
же новые евроконтейнеры, незамедлительно уста-
новленные по территории города.

По мнению руководства администрации Влади-
кавказа, недочеты в качестве производимой сани-
тарными службами работы все же остаются, а задан-
ные стандарты чистоты еще не достигнуты. Борис 
Албегов предложил руководителям уборочных ком-
паний пересмотреть существующие титулы по убор-
ке города и разработать новые, более эффективные.

– Перед вами стоит задача по наведению абсо-
лютной чистоты на улицах столицы. Да, работа ве-
дется, но этого недостаточно. Уже много раз я го-
ворил о том, что Владикавказ должен быть самой 
чистой столицей СКФО. Сегодня мы проводим по-
следнюю подобную беседу. В случае если я не увижу 

положительных перемен в санитарном состоянии го-
рода, абсолютно ко всем будут применены санкции. 
Решать проблемы будем кардинально, вплоть до 
расторжения контракта, – заявил глава АМС.

Борис Албегов не раз подчеркивал, что усилия всех 
структурных подразделений владикавказской адми-
нистрации должны быть направлены исключительно 
на решение проблем города и горожан. Стоит отме-
тить, что продолжается работа и по благоустройству 
столицы в целом. Так, в частности, на днях модерни-
зирован перекресток улиц Московской, Х. Мамсурова 
и Весенней. Вот уже несколько дней владикавказцы с 
большим комфортом могут преодолевать этот неког-
да сложный участок дороги. Представители УГИБДД 
не раз напоминали водителям о правилах безопасно-
сти на данном отрезке, однако их призывы не всегда 
доходили до адресатов. Так, пересечение улиц Мо-
сковской, Х. Мамсурова и Весенней было одним из 
наиболее опасных участков дорожного движения.

Борисом Албеговым в прошлом году 
было дано поручение реконструировать 
данный перекресток для того, чтобы 
сделать его максимально комфортным 
и безопасным как для водителей, так и 
для пешеходов. В связи с чем уже в на-
чале 2017 года перекресток был сдан в 
обновленном виде. В частности, было 
установлено ранее отсутствовавшее 
светосигнальное оборудование, нане-
сена специальная разметка, в том чис-
ле пешеходные переходы, установлены 
соответствующие дорожные знаки.

– Теперь намного легче проезжать 
круг участникам дорожного движе-
ния, кроме того, появился пешеходный 
переход, обеспечивая безопасность 
пешеходов. Заторные ситуации не на-
блюдаются, установлены все необходи-
мые дорожные знаки, – отметил Ирбек 
Кокаев, заместитель начальника отдела 

дорожного надзора УГИБДД по Северной Осетии – 
Алании.

– Построенная в 2014 году дорожная развяз-
ка в виде капли на пересечении улиц Московской, 
Х. Мамсурова и Весенней не вполне отвечала тре-
бованиям – отсутствовали пешеходные переходы. 
По поручению главы АМС была проведена модерни-
зация данного перекрестка. Работа была проведена 
совместно со специалистами ГИБДД, «Дорожного 
фонда» и ФКУ УПРДОР «Кавказ», – рассказал на-
чальник Управления транспорта и дорожного строи-
тельства АМС г. Владикавказа Борис Дзитоев.

По данным УГИБДД, до установки светофорно-
го объекта на данном участке за год произошло 12 
дорожно-транспортных происшествий, в которых 
несколько человек пострадало. С введением свето-
сигнального регулирования статистика должна изме-
ниться в лучшую сторону.

Соб. инф.

Североосетинские депутаты 
выразили свою обеспоко-
енность по ряду вопросов. 

Направления и сферы – самые 
разные, но все они напрямую ка-
саются охраны жизни и здоровья 
наших граждан.

Последний Совет Парламента 
РСО-А показал, что депутатский кор-
пус – именно тот инструмент, который 
должен незамедлительно реагировать 
на все негативные явления, невзирая 
на возможный конфликт интересов, 
или бить тревогу во все инстанции, 
если беда близко подошла к порогу на-
шего дома. Причем в этих случаях нет и 
не может быть таких позиций, как «моя 
хата с краю» или же «меня это не кос-
нется».

Речь прежде всего идет о системе 
здравоохранения, которую и так пе-
риодически «штормило» вопиющими 
нарушениями в лечебном процессе и 
стихийными выступлениями персонала 
больниц в адрес своего руководства. 
С приходом нового министра и про-
ведением им ряда мероприятий воз-
мущение населения и медицинского 
сообщества стало нарастать. Пред-
седатель Комитета по социальной 
политике, здравоохранению и делам 

ветеранов Виталий Базаев от име-
ни своих коллег-медиков выступил с 
просьбой к председателю Парламента 
РСО-А Алексею Мачневу обратиться 
к Главе республики Вячеславу Бита-
рову и председателю правительства 
Таймуразу Тускаеву для прояснения 
ситуации с кадровыми назначениями 
в ведущих учреждениях Северной Осе-
тии. Недовольны и граждане качеством 
предоставляемых медицинских услуг.

– Нет понимания этих действий в 
медицинской среде, – сказал Виталий 
Базаев. – Особенно это обострилось 
после публикаций в СМИ сведений об 
образовательных документах вновь 
назначенного главврача 7-й поликли-
ники.

Депутат напомнил, что по поруче-
нию Главы республики были созда-
ны конкурсные комиссии по рассмо-
трению кандидатур на руководящие 

должности в больницах и поликлини-
ках и медицинский совет, в которых он 
тоже состоит. Но официально заявил, 
что ни разу не принимал участия в об-
суждениях по поводу назначений, хотя 
за последние два года главные врачи 
в ведущих учреждениях постоянно ме-
няются. Не было и никаких открытых 
конкурсов.

Много непонимания и вокруг соз-
дания единой лаборатории. «Если я 
мог сдать анализы в своей районной 
поликлинике, то с вводом этой лабора-
тории должен теперь ехать в город или 
мои анализы должны везти в город. 
Довезут или нет – неизвестно. И ког-
да будет результат – тоже неизвест-
но», – высказал свое мнение депутат 
Ахсарбек Гулаев. Так и не подведены 
итоги двух гиперпроцессов – модер-
низации и оптимизации, случившихся 
в республиканской медицине. Предсе-
датель парламента Алексей Мачнев от-
метил, что отчет министра здравоохра-
нения Михаила Ратманова намечен на 
март, но есть опасение, что заслуши-
вание может пройти формально, а по-
этому надо тщательно подготовиться и 
осветить все волнующие избирателей 
вопросы.
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Совещание

Круглый стол О наболевшем

Паралимпийцы
не сдаются НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ
В конце января стало извест-

но, что Международный 
паралимпийский комитет 

отказал российским спортсменам 
в праве участвовать в отбороч-
ных соревнованиях к Играм 2018 
года. Чтобы узнать, как отнеслись 
осетинские паралимпийцы к этой 
новости и что планируют дальше 
делать, состоялся круглый стол в 
пресс-центре газеты «Слово». На 
встрече присутствовали первый 
вице-спикер парламента респу-
блики Станислав Кесаев, который 
недавно возглавил Федерацию 
спорта лиц с поражением опор-
но-двигательного аппарата,  
директор спортивной школы для 
людей с ограниченными физиче-
скими возможностями «Стимул» 
Валерий Гаглоев, главный тренер 
Федерации тхэквондо республики 
Авет Оганесянц, старший тренер 
молодежной сборной Асланбек 
Дзитиев и сами паралимпийцы.

– Спорт, к сожалению, всегда был 
политизированным, и в этом мы в 
очередной раз убедились, – озвучил 
свое отношение к произошедшему 
Станислав Кесаев. – Ничего такого не 
произошло, за исключением глупости, 
которую сделали политизированные 
люди.

По словам Гочи Хугаева, чемпиона 
Паралимпийских игр, решение Между-
народного паралимпийского комите-
та было для них неожиданностью: «Мы 
были на сборах в Подмосковье, были 
уверены, что поедем на отборочные 
соревнования, готовились, трениро-
вались. Два месяца нас держали в не-
ведении, ребята сильно нервничали, 
некоторым спортсменам даже пона-
добилась помощь психолога. Хорошо, 
что нам провели альтернативные игры, 
смогли хоть как-то реализовать себя». 

Позиция и тренеров, и самих спор-
тсменов, которую они не раз озвучили 

на встрече, была однозначной: вне за-
висимости от того, позволят им вы-
ступить на Паралимпиаде или нет, они 
будут тренироваться дальше.  «Если я 
смогу принять участие в Паралимпиаде, 
то это будет очередной ступенью, чтобы 
доказать себе, что я смог перешагнуть 
ее  и стать олимпийским чемпионом. 
А если Игр не будет, то, даст Бог, ста-
ну чемпионом мира – трех-, четырех-, 
пятикратным», – говорит двукратный 
чемпион мира по пара тхэквондо Спар-
так Газзаев.

На встрече затронули и болевые 
точки спорта в нашей республике. 
В первую очередь – это нехватка 
финансирования, отсутствие площа-
док, где ребята могли бы заниматься. 
Так, для футболистов нет своей базы, 
им постоянно приходится искать ме-
сто для тренировок. А между тем в 
сборную России по футболу входят 
25 спортсменов из Северной Осетии.
Так же обстоит дело и с Федерацией 
тхэквондо, которая является одной 
из самых многочисленных в респу-
блике – в нее входят около двух ты-
сяч спортсменов. Сейчас активными 
темпами идет строительство Дворца 
тхэквондо, которое на какое-то время 
было приостановлено. 

– Сталкиваясь с подобными про-
блемами, многие наши спортсмены 
«выписываются» из республики и едут 
туда, где им создают условия. И их 
можно понять, так как у них семьи, они 
думают о том, как прокормить детей, 
на что жить завтра, – говорит Заур 
Пагаев, паралимпийский чемпион по 
футболу.

В завершение встречи Станислав 
Кесаев сообщил радостную новость для 
паралимпийцев: власти постараются 
отдать территорию стадиона «Торпе-
до», который сейчас находится в аренде 
у частного лица, под стадион для людей 
с ограниченными физическими воз-
можностями. 

Алена ДЖИОЕВА

В совещании приняли участие чле-
ны региональных правительств субъек-
тов СКФО, представители АО «Корпо-
рация развития Северного Кавказа» и 
корпораций развития регионов Север-
ного Кавказа, инициаторы инвестпро-
ектов. Делегацию от Северной Осетии 
возглавил председатель Правитель-
ства РСО-А Таймураз Тускаев. Также 
республику представляли министр эко-
номического развития Казбек Томаев, 
его заместитель Зураб Дзоблаев, на-
чальник отдела развития инвестици-
онной и инновационной деятельности 
Тамерлан Тотоев. 

– С этого года мы приступили в 
полном объеме к реализации подпро-
грамм субъектов СКФО с включени-
ем региональных инвестпроектов к 
новому этапу в нашей госпрограмме. 
Реализовать в полной мере новый ме-
ханизм нам предстоит уже в текущем 
году, – сообщил Одес Байсултанов.

Первый заместитель министра РФ 
по делам Северного Кавказа отметил, 

что в рамках госпрограммы сформиро-
ваны семь региональных подпрограмм. 
«Правила исполнения федерального 
бюджета с этого года ужесточились, 
до 1 марта все высшие органы испол-
нительной власти субъектов СКФО 
должны заключить соглашения с Мин-
кавказом России, чтобы своевременно 
получить средства на реализацию ин-
вестиционных проектов данных регио-
нальных подпрограмм», – подчеркнул 
Одес Байсултанов.

В ходе совещания представители 
каждого из семи субъектов округа де-
тально рассказали о степени готовно-
сти документации инвестпроектов и о 
возникших трудностях, а также обяза-
лись предоставить всю необходимую 
документацию 13–14 февраля.

От Северной Осетии в программу 
вошли два проекта, которые предпо-
лагаются к финансированию в рамках 
подпрограммы, – это ООО «СТК-59» 
по строительству туристического ком-
плекса в Куртатинском ущелье ре-

спублики, а также ООО «Диг-Агро». 
В проекте – создание комплекса по 
приемке, хранению и первичной под-
работке зерна в Ирафском районе.

Как отметил Таймураз Тускаев, 
на финишную прямую вышли два наи-
более подготовленных и интересных 
проекта. 

– Это новые экономические 
субъекты, возможность создания до-
полнительных рабочих мест, новые 
поступления в бюджет, а в большей 
степени – это первый шаг к участию 
республики в госпрограмме развития 
СКФО и надежда на то, что в будущем 
конкурентная среда станет выше и 

большее количество наших проектов 
станут участниками этой програм-
мы, – подчеркнул премьер-министр. 

Напомним, что публичный отбор 
инвестиционных проектов для вклю-
чения в мероприятия государственной 
программы «Развитие Северо-Кавказ-
ского федерального округа» на пери-
од до 2025 года состоялся 14 декабря 
2016- го в рамках I бизнес-конферен-
ции «Инвестируй в Кавказ!».

Отобраны проекты в сфере про-
мышленности, сельского хозяйства и 
туризма, которые получат финансиро-
вание в 2017 году.

rso-a.ru

Инвестпроекты Северной Осетии
готовятся к участию в программе развития СКФО

Еще один важный момент – кредиторская задолженность практически 
всех медучреждений растет. А это грозит заблокированием счетов и невоз-
можностью осуществления полноценной деятельности.

В ходе обсуждения разгорелась дискуссия о целесообразности передачи 
службы гемодиализа в частные руки. Есть и вопросы к работе сердечно-со-
судистого центра. Досталось и представителям официальных СМИ: «Какая 
разница, что мать у Никиташенко осетинка? Какое это имеет отношение к на-
значению на должность главврача? Или то, что он хорошо танцует кавказские 
танцы?».

Как говорится, наболело и вышло за рамки дипломатии. Хотя не все согла-
сились с мнением комитета. Таймураз Касаев посоветовал коллегам подой-
ти не из чувства оскорбленного самолюбия, а из практических интересов: если 
одна больница будет лечить качественно, то, может, и нет смысла сохранять 
все 10 или 15. «Нужно услышать стратегию на будущее и краткосрочную пер-
спективу, – отметил депутат. – И конечно, осмысление кадровой политики». 
Алексей Мачнев попросил коллег подойти к вопросу с максимальной ответ-
ственностью и учесть то, что районные больницы никогда не были рентабель-
ными, но в них же лечатся люди, работают медики, и здесь расходы на содер-
жание должно брать на себя государство.

Если систему здравоохранения республики все же можно урегулировать 
согласно здравому смыслу, то виртуальные «игры» со смертельным исходом, 
навязываемые подросткам в социальных сетях, – вещь крайне опасная пре-
жде всего тем, что опытные манипуляторы скрываются за вымышленными ни-
ками и кочуют по разным сайтам. Депутат Ахсарбек Гулаев считает, что эти 
«террористические акции» должны быть блокированы, а наши дети ограждены 
от зомбирования и прямого запугивания.

Земельный вопрос всегда актуален. В ближайшее время правительство 
намерено повысить арендную плату за землю. Насколько эта мера достиг-
нет поставленной цели, а именно – сократит количество земель, сданных 
в субаренду? Разгорелась бурная дискуссия, в которой прозвучало, что 
прежде всего надо уравнять земли сельхозназначения в плате за аренду. 
Как известно, почти 50 тысяч га оформлены в пожизненное пользование, а 
значит, их владельцы платят менее 300 рублей за га, когда арендная пла-
та сейчас составляет 2 000 руб., а вырастет до 4 000 руб. Ахсарбек Гула-
ев подчеркнул, что возможности платить такую аренду не будет ни у кого. 
Пришли к выводу, что к вопросу надо подойти дифференцированно, а суба-
рендаторы все-таки имеют конкретные фамилии, и нельзя наказывать всех 
земледельцев.

Не могут не волновать и состояние общественного транспорта, а также 
стихийные парковки на обочинах дорог центральных улиц и во дворах много-
этажек. Выход – строительство многоуровневых стоянок. Говорится много, но 
пока нет ни одной, при том что количество личного атотранспорта неуклонно 
растет.

И напоследок хорошая новость. Как сообщил Виталий Базаев, республи-
канский материнский капитал в размере 50 тысяч рублей могут начать вы-
плачивать за рождение или усыновление третьего и последующего ребенка. 
В бюджете нынешнего года средства на эту статью расходов не заложены. Но 
законопроект разработан и пройдет процедуру изучения субъектов права.

Тамара БУНТУРИ

Степень готовности документации инвестиционных проектов 
субъект ов Северного Кавказа, отобранных для получения под-
держки со стороны государства, оценил первый заместитель 

министра Российской Федерации по делам Северного Кавказа Одес 
Байсултанов в ходе совещания, посвященного реализации мероприя-
тий в рамках подпрограмм государственной программы РФ «Развитие 
Северо-Кавказского федерального округа» до 2025 года.
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– Ситуация с предприятиями обо-
ронно-промышленного комплекса 
сдвинулась с мертвой точки, – считает 
вице-премьер правительства респу-
блики Ахсарбек Фадзаев. – И прежде 
всего благодаря усилиям Главы РСО-А. 
Действительно, заводы, на которых 
много лет производственная жизнь еле 
теплилась, ощутили возможность реаль-
ного использования своих мощностей в 
российских технологических процессах, 
которые предполагают увеличение вы-
пуска продукции на основе расширения 
устойчивых связей с другими предпри-
ятиями, имеющими успешную деловую 
репутацию, и, как следствие, рост коли-
чества рабочих мест.

На днях Глава РСО-А Вячеслав 
Битаров встретился с министром про-
мышленности и торговли РФ Денисом 
Мантуровым. В ходе беседы речь шла и 
о программе финансового оздоровле-
ния предприятий ОПК, реализация ко-
торой получила поддержку у министра. 
10 февраля Госкорпорация «Ростех», 
куда вошли шесть североосетинских 
предприятий, представила в Мин-
промторг РФ план финансового оздо-
ровления и программу развития ОАО 
«Разряд», являющегося единственным 
изготовителем «ИСК-200» (источник 
света ксеноновый) для нужд Минобо-
роны и имеющего заказы на 2017 год, 
работая без убытков. А значит, исходя 
из рентабельности производства, в 
этом случае для нормализации эко-
номической обстановки должны быть 
проведены или субсидирование, или 
реструктуризация долгов. Надо пояс-
нить, что основной заказчик «Разря-
да» – завод имени Дегтярева, распо-
ложенный во Владимирской области. 
В Северной Осетии производят толь-

ко десятую часть необходимого объ-
ема продукции для этого предприятия. 
Львиную долю приходится закупать в 
Германии. Руководство завода готово 
всячески помогать нашему «Разряду» 
и не обращаться к зарубежным партне-
рам, но проблема в отсутствии нужно-
го числа кварцедувов, которых просто 
нет в России. Для сведения: затраты на 
подготовку одного специалиста-квар-
цедува – 1 млн рублей, и заводу имени 
Дегтярева приходится идти на такие 
расходы. Сейчас для Северной Осетии 
планируют подготовить 15 уникальных 
специалистов.

До 15 февраля проекты будут пред-
ставлены и в отношении ОАО «НПО 
«Бином» и ОАО «АЗС». «Наша зада-
ча – в течение ближайших лет сделать 
эти производства рентабельными, – 
отмечает Ахсарбек Фадзаев. – А для 
этого надо четко понимать, по ка-
ким направлениям они будут разви-
ваться». Интегрированная структура 
«Нева» готова предоставить нашим 
предприятиям выпуск еще трех до-
полнительных изделий. С предприяти-
ями выразил желание сотрудничать и 
Московский институт теплотехники, 
причем предоставляя нашим специ-
алистам право выбрать изделия для 
изготовления из существующего пе-
речня. С учетом новых предложений и 
будет разработана программа финан-
сового оздоровления в окончатель-
ном варианте. Назначение же одного 
директора для двух предприятий по-
зволит создать единый план действий 
и уравновесить ценовую политику без 
ненужной конкуренции.

У ОАО «Янтарь» тоже есть пер-
спективы. Предприятие участвовало 
в конкурсе, объявленном ОАО «Во-

ентелеком», и выиграло тендер на ре-
монт средств связи для нужд воинских 
формирований в РЮО. Уже заключен 
контракт на первое полугодие на сум-
му 20 млн рублей. Более того, «Янтарь» 
вошел в крупное АО «Алмаз» (Ростов-
на-Дону), которое занимается оборон-
ными заказами. Вполне возможно, что 
в этом году удастся реализовать ин-
вестиционный проект (цена вопроса – 
240 млн рублей) по созданию регио-
нального центра по ремонту военной 
техники Южного федерального округа. 
Руководство 58-й армии, базирующей-
ся в Северной Осетии, видит для себя в 
этом проекте большую экономическую 
выгоду и готово сотрудничать с цен-
тром в полном объеме. Добавим, что 

в этом инвестпроекте еще «сидят» и 
смежники в лице АЗС, «Бинома» и НИ-
ИЭМа.

В заключение Ахсарбек Фадзаев 
подчеркнул, что вхождение ряда ре-
спубликанских предприятий в состав 
интегрированных структур стоит рас-
ценивать не как потерю самостоятель-
ности, а, наоборот, как гарантирован-
ное включение в цикл непрерывного 
производства изделий гособоронза-
каза. И добавил, что какие бы перспек-
тивные программы ни создавались, 
нужны инициативные и грамотные 
менеджеры – руководители произ-
водств. А вот с этим тоже проблема. 
И немалая.

Тамара БУНТУРИ

ОБЩЕСТВО
Долгожданные новости

Выездное заседание Назначение
Зураб Макиев: Важно 
услышать мнение людей

В Левобережном совете ветеранов
избран новый председатель

В североосетинском ОПК – перемены. И хорошие

На минувшей неделе в Северной Осетии про-
шло выездное заседание фракции «Единая 
Россия» Госдумы, в рамках которого состо-

ялся президиум Генерального совета партии, на 
котором был дан старт реализации новых партийных 
проектов.

По мнению депутата Госдумы от партии «Единая Рос-
сия» Зураба Макиева, новые проекты – важный инстру-
мент реализации и предвыборной программы партии, и 
указов президента:

– Партийные проекты – это программа развития Рос-
сии. Мы не первый год стараемся создавать условия для 
комфортной жизни как в городах, так и в сельских мест-
ностях.

В 2017 году начнут 
действовать несколь-
ко новых проектов, в 
том числе програм-
ма «Городская сре-
да». Она направлена 
на поэтапное благо-
устройство дворовых 
территорий в област-
ных центрах и муни-

ципалитетах, как раз на основании обращений и инициа-
тив жителей.

– Мы пойдем во дворы, чтобы услышать мнение людей. 
Партия планирует работать в активном взаимодействии с 
общественными советами, привлекать ТСЖ и граждан-
ских активистов. Жители смогут сами определить, какие 
дворы в первую очередь попадут в программу. Все заявки 
от горожан будут проходить процедуру конкурсного от-
бора. Людям важно иметь обустроенные дворы, парки и 
дома культуры, а мы обязательно будем контролировать 
реализацию проектов на территориях, – отметил Зураб 
Макиев.

Северная Осетия получит около 140 млн рублей на ре-
ализацию проекта «Городская среда» . Из них 12 млн руб. 
(8% от общей суммы) будут выделены из республиканско-
го бюджета, а остальная сумма – из федерального.

Соб. инф.

На заседании присутствовали представите-
ли республиканского Совета ветеранов: предсе-
датель Солтан Каболов и его заместитель Петр 
Сазыкин.

Предыдущий председатель Совета ветеранов 
Левобережного района Харитон Баразгов воз-
главлял организацию с 2004 года, за плодотвор-
ную многолетнюю работу был награжден от име-
ни администрации г. Владикавказа и лично главы 
АМС Бориса Албегова.

– В течение всего прошедшего года перед 
нашим Советом ветеранов стояла задача доби-
ваться от органов власти всех уровней принятия 
и осуществления конкретных мер, направленных 
прежде всего на улучшение социального поло-
жения инвалидов и участников ВОВ, тружеников 
тыла, – отметил Харитон Баразгов. – Сегодня 
мы можем сказать, что в решении этих задач до-
стигнуты незначительные успехи, но они не при-
вели к серьезному улучшению материального по-
ложения и жизненных условий ветеранов.

Ветераны жалуются, что 
ряд их проблем остается по-
прежнему нерешенным. Среди 
них руководители Левобереж-
ного совета ветеранов назы-
вают неудовлетворительную 
работу всех медицинских уч-
реждений города, неполное 
обеспечение медицинскими 
препаратами по льготным ре-
цептам, неудовлетворитель-
ную работу пассажирского 
городского транспорта, рост 
тарифов на услуги ЖКХ, от-
сутствие экскурсионного об-
служивания на мемориальных 
комплексах г. Владикавказа.

– В первую очередь я собираюсь обратить 
внимание на военно-патриотическую работу, – 
рассказал газете «Владикавказ» Игорь Золо-
ев. – Ветеранская организация, так же как и Союз 
десантников, будет продолжать посещать школы. 
Кроме того, я хочу облагородить музей при Совете 
ветеранов, чтобы приглашать сюда школьников на 
экскурсии и проводить здесь уроки мужества. Так-
же в силу моих возможностей и полномочий я буду 
оказывать помощь ветеранам, которые имеют 
право на льготы, буду отслеживать судьбу их за-
явлений. Многие из них недополучают то, что они 
обязаны получать по закону, a некоторые чинов-
ники пользуются тем, что эта категория привыкла 
терпеть и не жаловаться. Теперь мы будем с этим 
бороться.

Добавим, что всего в Левобережной организа-
ции Совета ветеранов на сегодняшний день чис-
лится более 45 тысяч человек.

Елизавета ЧУХАРОВА

На последнем заседании Совета ветеранов в Левобережной префектуре был избран 
новый председатель ветеранского районного движения. Им стал председатель ре-
спубликанского Союза десантников Игорь Золоев.
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Северная Осетия богата на таланты. Наши ребята 
поют, танцуют, рисуют, пишут стихи, причем де-
лают это с большим желанием, отдавая любимому 

делу все свое свободное время. Но как важно, чтобы тебя 
вовремя заметили, похвалили, достойно оценили, тем 
самым придав новый импульс, а значит, и раскрыв новые 
горизонты детскому увлечению. А иногда участие в кон-
курсе может стать отправной точкой в достижении высот 
в любимой профессии. Так что масштабный музыкальный 
проект телекомпании НТВ с утверждающим названием 
«Ты супер!», куда отправились два юных представителя 
нашей республики, вполне тот самый случай. 

Широкую аудиторию уже не удивить разного рода музыкаль-
ными состязаниями, в том числе и детскими. Но этот уж точно 
уникальный. По замыслу организаторов, в нем принимают уча-
стие только дети-сироты, дети, оставшиеся без попечения ро-
дителей, дети, находящиеся под временной опекой государства. 
Цель самая благородная – дать возможность юным талантам со 
всей России продемонстрировать свои способности, поработать 
с лучшими педагогами по вокалу и с сильнейшими музыкальными 
продюсерами. А еще поверить в свои силы и изменить свою жизнь 
к лучшему. Приглашающая сторона взяла на себя все расходы по 
обеспечению проживания, питания, проезда для конкурсантов и 
сопровождающих их лиц. Также предусмотрено посещение куль-
турных мероприятий, но не в ущерб образовательному процессу, 
ведь сейчас учебный год. 

Конечно, республика не могла упустить такой уникальный 
шанс. Органы опеки Министерства труда и социального развития 
РСО-А, находящиеся в постоянной связи со своими подопечными, 
предложили две кандидатуры, и так совпало – обе из Иристон-
ского района города Владикавказа. Это учащийся средней школы 
села Октябрьского Аслан Дзуцев (13 февраля ему исполнилось 11 
лет) и студентка первого курса факультета социологии и социаль-
ной работы СОГУ Любовь Зинкина. Были посланы видеозаписи, 
после чего оба участника были приглашены в Москву. Нам удалось 
дозвониться до мамы Аслана Бэлы Дзуцевой, которая вместе с 
сыном только что побывала в Большом театре по приглашению 
педагога мальчика. «С каким интересом Аслан расспрашивал пев-
цов об их репертуаре, исполнительском мастерстве, – сказала 
Бэла Дзуцева. – Весь закулисный процесс его интересовал боль-
ше, чем спектакль». Музыку мальчик любит с детства, а поэтому с 
удовольствием занимается в музыкальной школе по классу фор-
тепиано, скрипки и вокала. Он – обладатель тенора. И неудиви-
тельно, что в качестве конкурсного произведения выбрал знаме-
нитую песню «Памяти Карузо». 

Люба Зинкина, наоборот, самоучка, поет на слух. И делает это 
так здорово, что ее композиция на французском языке покорила 
именитое жюри в лице Стаса Пьехи, Маргариты Суханкиной, Елки. 
«А вот Виктор Дробыш мне посоветовал «остыть», чтобы я не пере-
оценила свои возможности и не провалила следующий тур», – сме-
ется девочка, с которой нам тоже удалось связаться по телефону. 

– Конечно, мы желаем удачи всем участникам, но нашим осо-
бенно, – говорит заместитель министра труда и социального раз-
вития РСО-А Анжела Мамаева. – Сам конкурс беспрецедент-
ный. Он проводится впервые и именно для такой категории детей. 
Конкурс дает возможность ребятам не только громко заявить о 
себе, как об исполнителе, но и найти замещающую семью. 

Особая благодарность депутатам республиканского парла-
мента Вадиму Суанову и Вячеславу Пагиеву, которые оказали 
спонсорскую поддержку Аслану Дзуцеву. 

Тамара БУНТУРИ

– Это очень значимое мероприятие для Се-
верной Осетии, мы готовились к его проведе-
нию на протяжении последних трех месяцев. 
Самым сложным было подготовить экспер-
тов, чемпионату также предшествовала дли-
тельная работа с учащимися, – говорит и. о. 
ректора СОГУ Алан Огоев. – «Мобильная ро-
бототехника» – первый шаг, который собрал 
под своим крылом огромную армию молодых, 
талантливых инженеров, которые в дальней-
шем будут очень востребованы. И сегодня мы 
фактически создаем систему подготовки этих 
кадров, а чемпионат – некая итоговая черта, 
для того чтобы посмотреть, какие у наших ре-
бят достижения.

В течение пяти дней на площадке СОГУ 
будут состязаться 15 команд. Возраст участ-
ников – от 12 до 22 лет. Темуркан Габеев 
занимается робототехникой на базе Дворца 
детского творчества уже третий год, участво-
вал в различных конкурсах, но, как признает-
ся юноша, JuniorSkills – самое 
значимое из них. «Участие в 
чемпионате даст мне возмож-
ность для дальнейшего разви-
тия в робототехнике, позволит 
получить новые знания в этой 
области», – делится Темуркан.

По словам Максима Аслани-
ди, директора Центра инфор-
мационно-коммуникационных 
технологий СОГУ, в Северной 
Осетии интерес учащихся к 
робототехнике стремительно 
растет. «Приятно видеть, что 
у нас столько молодых людей, 

которые занимаются инженерными специаль-
ностями, в частности робототехникой. Если 
раньше мы проводили лишь республиканские, 
региональные чемпионаты, то сейчас мы до-
росли до того, чтобы проводить региональ-
ный чемпионат WorldSkills Russia и чемпионат 
JuniorSkills. Конкурс содействует развитию 
творческой активности и популяризации ин-
женерных специальностей среди молодежи в 
области робототехники. Сейчас, в век инфор-
мационных технологий, очень востребованы 
эти специальности и нам необходимо донести 
до детей, что за инженерами будущее», – ска-
зал Максим Асланиди.

Победители регионального чемпионата 
WorldSkills Russia и чемпионата JuniorSkills по-
лучат дипломы и медали. Следующей ступе-
нью для юных робототехников станет участие 
в межрегиональных и национальных первен-
ствах России. 

Алена ДЖИОЕВА

У войны недетское лицо – это знают все. 
Но многим ли известно, сколько раз пересека-
лись дети и война? 8 февраля в России вспо-
минают советских мальчишек и девчонок, ко-
торые плечом к плечу с взрослыми встали на 
защиту страны в годы Великой Отечественной 
войны. 

Этих юных героев было так много, что память 
не смогла сохранить все имена. Они сражались 
и гибли на фронтах и в оккупации. Из одного 
окопа стреляли взрослые солдаты и вчераш-
ние школьники. Они взрывали мосты, колонны 
с фашистской бронетехникой, становились бес-
страшными подпольщиками, помогая укрывать 
раненых бойцов. Они каждый день рисковали 
жизнями, и не всем удавалось выжить... 

Маленькие герои большой войны! Невоз-
можно перечислить всех наших рано повзрос-
левших солдат Второй мировой. Но при одной 
лишь мысли о том, что они совершили во имя 
победы в свои 12–17 лет, захлестывает гор-
дость за страну, воспитавшую таких «орлят». 
Кажется, в мировой истории не зафиксировано 
такого массового героизма детей и подрост-
ков, как в Советской России во время ВОВ. 

Для того чтобы современные дети, не зна-
ющие ужасов войны, не забывали о великих 
подвигах своих ровесников, в школах широко 
освещают этот день. В целях воспитания па-
триотизма, любви и гордости за свой народ 
учителя МБОУ СОШ №28 в этот день на класс-

ных часах стараются донести до детей правду 
о минувших событиях. Был проведен единый 
классный час по теме «День памяти юного ге-
роя-антифашиста»… Ученики сделали рисунки 
к уроку. Школьники узнали имена и фамилии 
их ровесников, погибших на полях сражений, и 
почтили их память минутой молчания.

После классного часа ученики 
5-х и 9-х классов посетили Дом ве-
теранов, где полковник в отставке 
Юрий Дмитриевич Титоренко по-
знакомил их с историей страны и  
событиями минувшей войны, с из-
вестными именами героев ВОВ. 
Дети с воодушевлением слушали 
уважаемого старшего.

Хорошо знать свою историю – 
это значит не допустить в будущем 

ошибок прошлого. Каждый человек, взрослый 
или ребенок, должен обязательно знать, что 
День памяти юного героя-антифашиста стали 
чтить всем миром. Нельзя забывать эту дату – 
8 февраля. Это салют в прошлое всем извест-
ным и неизвестным героям, это колокол по 
трагически погибшим мальчикам и девочкам 
из разных стран. Наша память – это дань, кото-
рую мы должны принести всем детям «войны», 
взвалившим на себя недетскую ношу. Тем, кто 
до конца выполнил свой долг по защите стра-
ны от смертельной фашистской заразы. Тем, 
кто не сдался, не отступил, не выпустил из рук 
автомат. Это день памяти о героях и жертвах 
чудовищного преступления, имя которому – 
война.

Пробиться сквозь равнодушие и заставить 
детей сопереживать героям, восхищаться их 
подвигом – вот главная задача для проведе-
ния таких мероприятий, как День памяти юно-
го героя-антифашиста.

Фатима ТУАЕВА,
классный руководитель 5 «Б»

класса МБОУ СОШ №28

ПЕРСПЕКТИВА
Городские таланты

СПОЕМ
НА НТВ!

Чемпионат

Во имя будущего

Юные мастера робототехники

Маленькие герои большой войны!

13 февраля на базе Северо-Осетинского государственного университета
им. К.Л. Хетагурова состоялось открытие регионального чемпионата WorldSkills 
Russia и чемпионата JuniorSkills, в рамках которых участники смогут продемон-
стрировать свое мастерство в направлении «Мобильная робототехника». Органи-
затором мероприятия выступил СОГУ при поддержке Министерства образования 
и науки республики и Центра молодежного инновационного творчества FabLab 
Alania (региональный координационный центр JuniorSkills).

С 8 февраля 1964 года в мире отмечается День юного героя-антифашиста.
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На стенах фойе разместились несколько 
десятков картин. Некоторые из них уже зна-
комы публике, например, портреты фотомо-
дели Барбары Палвин, есть и совсем новые 
работы – серия «Небесные тела», которая и 
стала основой представленной выставки. 
Лаконичная композиция и насыщенные кра-
ски вкупе создают полное ощущение косми-
ческого пространства. Как признается сам 
художник, именно это ему и нравится – соз-
давать целостную работу, используя мини-
мум инструментов.

– На всех моих картинах композиция 
очень простая, но при этом образ получается 
ярким. Мне кажется, этого даже тяжелее до-
биться, чем в многофигурной композиции, – 
говорит Арсен Бохов.

В целом, представленные на выставке 
работы разнообразны как по стилю испол-
нения, так и по тематике. К примеру, картина 
«Дамоклов меч» переносит древнее преда-
ние в современные реалии. Автор использовал об-
раз своего любимого актера Хита Леджера, а над ним 
изобразил все то, что мешает современному челове-
ку и нависает над его жизнью и сознанием.

– Я постарался показать атрибуты человека, 
которые незаметны, но притягивают к себе много 
внимания и висят над нами, как тот самый меч, – 
говорит автор. Среди них – смартфоны, сигареты 
и даже обручальное кольцо. Кстати, работа имен-

но над этой картиной стала самой протяженной по 
времени. Более месяца Арсен претворял в жизнь 
предание и давал ему новое воплощение.

Арсен Бохов придерживается простоты компо-
зиции и в изображении портретов. Практически все 

они написаны анфас, что, по мнению автора, 
придает им больше выразительности. При 
этом простота здесь сочетается с глубиной 
мысли. В частности, картина «Сириец» изо-
бражает молодого человека с автоматом в 
руках. Арсен объяснил, что «мы воспринима-
ем красоту, только если человек на подиуме 
или его фотография на обложке журнала. И 
мне хотелось написать красивую западную 
модель с автоматом и перенести его в экс-
тремальные условия. Чтобы соединить кра-
соту и войну».

Нельзя не отметить широчайший темати-
ческий и жанровый диапазон мастера, кото-
рый переносит на холст свое видение мира. 
Творческие эксперименты Бохова раскрыва-
ют весь многогранный талант художника, а 
его картины уже запомнились и полюбились 
зрителю своей неожиданностью исполнения 
и в то же время простотой. А для тех, кто еще 

не успел познакомиться с работами художника, есть 
возможность это исправить. Выставка продлится 
еще две недели.

Зарина МАГИЕВА

КУЛЬТУРА
Искусство

«Небесные тела» Арсена Бохова
Во Владикавказском  городском молодежном центре
им. К.Л. Хетагурова состоялось открытие выставки
художника Арсена Бохова.

С 3 февраля по 5 марта в На-
циональном музее РСО-А 
проходит выставка репро-

дукций в технике жикле «Ван Гог. 
Симфония света». При выставке 
работает творческая студия.

Эта экспозиция уже побывала во 
многих городах страны, теперь она – 
во Владикавказе. В 2015 году испол-
нилось, как мы знаем, 125 лет со дня 
смерти великого голландского худож-
ника Винсента Ван Гога, с этого време-
ни в разных городах проходят выстав-
ки, посвященные его творчеству. За 
свою короткую жизнь он создал свыше 
2 000 произведений искусства, свыше 
900 картин, 1 100 рисунков, эскизов… 
Его творческое наследие огромно. 
Жикле копии его картин – это эксклю-
зивные цифровые художественные 
репродукции на холсте. При их произ-
водстве используется технология, из-
вестная на Западе как жиклe или жикли  
(от французского giclée, что означает 
«брызги»). Она дает возможность вос-
создать шедевр на натуральном хол-

сте, воспроизвести нюансы цвета и 
светотени, передать характер и фак-

туру мазка. Сохраняется даже печать 
времени в виде кракелюр.

Выставка «Ван Гог. Симфония 
цвета» рассказывает нам о жизни и 
творчестве выдающегося художника. 
Здесь приведены многие его выска-
зывания о процессе творчества. На-
пример: «Как много в искусстве пре-
красного! Кто помнит все, что видел, 
тот никогда не останется без пищи для 
размышлений, никогда не будет по-
настоящему одинок». На выставке – 
самые известные репродукции работ 
великого живописца: «Подсолнухи», 
«Девушка в белом», «Едоки картофе-
ля», «Луковичные поля», «Портрет Ка-
миля Рулена», «Череп с сигаретой»...

Представлены также репродукции 
рисунков мастера. У владикавказцев 
появилась возможность более деталь-
но и подробно изучить его японские 
мотивы, пленящие звездные ночи, яр-
кие подсолнухи и ирисы, послушать 
истории жизни художника, поучаство-
вать в творческих мастер-классах, ре-
портажи с которых появятся на страни-
цах газеты «Владикавказ» в ближайших 
выпусках.

Мадина ТЕЗИЕВА

Городская выставка

«Ван Гог. Симфония света» во Владикавказе

В минувшую пятницу, 
10 февраля, делега-
ция североосетинских 

кинематографистов во главе 
с председателем творческого 
союза Вячеславом Гулуевым 
выехала в Нальчик, чтобы 
встретиться со студентами 
и преподавателями Северо-
Кавказского государственного 
института искусств (СКГИИ).

В СКГИИ обучаются представи-
тели всех народов Северного Кавка-
за, а также молодежь из других реги-
онов России и стран СНГ. На встречу 
с осетинскими кинематографиста-
ми пришли студенты, обучающиеся 
по специальностям «Актерское ис-
кусство», «Культурология», «Режис-
сура кино и телевидения» и т.д.

В актовом зале состоялся показ 
сразу двух полнометражных филь-
мов: документального – «Двойной 
портрет» и игрового – «Тэли и Толи».

Также из Чечни специально при-
ехала героиня ленты «Двойной пор-
трет» Бирлант Касаева. Она и блогер 
из Моздока Юни Успанов ответили 
на вопросы студентов и преподава-
телей.

– Это умная, пытливая, насмо-
тренная молодежь, – делится сво-
ими впечатлениями от поездки 
киновед, создательница фильма 
«Двойной портрет» Индира Чер-
джиева. – Наши контакты с СКГИИ 
становятся постоянными. Достиг-
нута договоренность о том, что 
во владикавказском Доме кино в 
феврале этого года состоится по-
каз короткометражек выпускников 
режиссерской мастерской СКГИИ 
Александра Сокурова. Например, 
дипломная работа Олега Хамокова 

«Антигона» на кабардинском языке 
и многие другие.

– Каждый год в конце декабря 
мы отмечаем день памяти ушед-
ших кинематографистов Северного 
Кавказа, – говорит председатель 
Северо-Осетинского отделения Со-
юза кинематографистов Вячеслав 
Гулуев. – В этом году мы отмети-
ли день памяти наших коллег 10 
февраля в Нальчике. Сидели после 
встречи за дружеским столом, вспо-
минали тех, с кем работали, кого 
любили…

В прошедшем году ушел из жиз-
ни Анатолий Дзиваев, чья роль свя-
щенника в фильме «Тэли и Толи» 
стала для него последней, в канун 
нового, 2017 года трагически ушел 
из жизни механик по ремонту слож-
ной кинотехники Северо-Кавказ-
ской студии кинохроники Сергей 
Петров… Светлая память!

Мадина ТЕЗИЕВА

Контакты

Визит в СКГИИ
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В зале было много свободных мест, хотя биле-
ты все до одного считались проданными. Сегодня в 
школе концерт артистов республиканской филармо-
нии, а это значит, что старшим классам, начиная с 
девятого, хотят они того или не хотят, нужно быть в 
зале, внимать гостям, приобщиться к высокому ис-
кусству. 

Нине все это давно не нравилось. Еще бы! Ребя-
та такие разные, и музыкальные склонности у многих 
уже вполне определены. И слушать симфонический 
концерт не каждый готов. Или, что еще страшнее, 
видеть откровенно адаптированную классику. Нине 
всегда казалось это особенно постыдным. Порой не 
знала, как умным детям в глаза смотреть. Конечно, 
хорошо понимала: артистам филармонии тоже жить 
нужно, а получают они копейки, а моральное удов-
летворение какое может тут быть: куда ни посмотри – 
полупустые залы. Вот и ищут заработков, разъезжая 
по школам. Но и им, учителям, в такой обстановке 
не позавидуешь. Как унизительно бывает уговари-
вать детей выкупить положенные классу билеты, да 
и сколько раз не выдерживала она, например, вкла-
дывала в положенную сумму свои деньги. Лишь бы 
не тратить последние нервы на уговоры. Отсюда и 
свободные места в зале. Но и тут новые проблемы. 
Дети же должны уметь и слушать достойно. Вот поче-
му Нину всегда передергивало в дни прихода филар-
монии: опять сидеть с каким-нибудь расшумевшим-
ся классом или, что еще страшнее, стоять у входной 
двери, чтобы тихонечко выпускать тех, кому уже от-
кровенно невмоготу: лишь бы не мешали артистам, 
лишь бы не срывали концерт. Но сегодня с самого 
начала все было спокойнее: классные руководители 
надежно заняли свои посты. Нина подошла к рядам 
своего десятого «Г». «Садитесь со мной», – пригла-
сила ее Залина. 

Волнение девочки началось с первых минут, когда 
представили артистов. Потом Нина проклинала себя 
за то, что не предусмотрела все заранее. Просто упу-
стила из виду ситуацию. Догадалась, едва услышав 
фамилию солистки. И тоже вся напряглась, как и За-
лина, и тоже думала. О своем. 

Она взяла своих ребят в четвертом классе. Тогда 
они много ездили за город, ходили в музеи. И Михаил 
Николаевич неизменно бывал с ними. Как организа-
тор. Нине это нравилось. С Бутаевым рядом бывал 
кто-то еще из родителей-мужчин, и ей становилось 
легче уже оттого, что часть ответственности за детей 
эти люди брали на себя. Но больше всего нравилось 
другое – к Михаилу Николаевичу липли мальчишки. 
Расспросам, бывало, конца и края нет. И хотя у само-
го него была дочь – Залина, – он не сторонился маль-
чиков, сколько раз говорил: «Им бы нас, мужиков, 
побольше. А то везде только мамы и бабушки. Наш 
же брат своими делами занят. А здесь тоже дела. По-
хлеще моего управления». К должности, которую за-
нимал, на людях относился снисходительно, хотя ра-
боту свою не только любил, жил ею. И все же находил 
время для класса. Залина – рослая, молчаливая, уди-
вительно похожая на папу – тe же глаза, та же улыб-
ка – гордилась дружбой отца с ребятами. И сколько 
раз, бывало, кто-то выбьется из колеи, или ситуация 
такая, что хоть кричи «Караул» – она тихонечко подой-
дет к Нине: «А может, сказать папе, чтобы пришел?» 
Нина не однажды кивала. И он приходил. Побеседо-
вать с Андреем, у которого была одна бабушка; по-
мочь организовать выставку; урезонить Сашу Багае-
ва, который урок за уроком срывал занятия по химии. 
Он, папа, был всегда рядом с Залиной и ее жизнью. 
И вдруг все рухнуло. Для других это произошло в од-
ночасье. Пораженные, мы не могли поверить. Если уж 
такое бывает, то во что еще верить? В кого? Михаил 
Николаевич ушел из семьи. Нет, не в знак протеста, 
не потому, что что-то не складывалось. Ушел к другой 
женщине. Как говорили, по любви. Драму Залининой 
семьи переживали мы все.

Теперь в школу приходила ее мама, красивая, 
энергичная, гордая. Раньше класс помнил ее весе-
лой. Разучивали песню о герое, никак не клеилось. 
Подводил аккомпанемент. Залина, как всегда, тихо 
спросила: «А может, мне сказать маме?» И мама за-
нималась с Гошей Панкратовым и научила его брать 
именно те аккорды, что он никак не мог выжать из ба-
яна. А потом учила ребят петь на два голоса. И люто 
ненавидевшие уроки музыки мальчишки с упоением 

выводили то, что от них требовалось, и каждый день 
спрашивали снова и снова: «А репетиция будет?» 
Людмила Эльбрусовна, и сама довольная, не раз го-
ворила Нине: «Со студентами устаю. Эти же живчи-
ки, а в душу просятся. Как вы думаете, может, мне 
бросить училище и попроситься в школу?» Но по-
следнее звучало всегда с улыбкой, и Нина прекрасно 
понимала, что такого не будет. Теперь же все так из-
менилось. Людмила Эльбрусовна, посеревшая, по-
худевшая, не плакалась никому в платочек, нет. Про-
сто все объяснила Нине: «Уже не вернется. Об этом 
и говорить нечего. Да и я его не смогла бы принять. 
Никогда. Ведь мы с ним, понимаете, еще со школы 
рядом, вместе учились. Это такое предательство... 
Но ладно, – она судорожно глотала предательский 
комок, – ладно я, есть же ребенок – единственный... 
Как она теперь... Первые три дня я ее буквально на 
коленях просила: «Залина, школа тут ни при чем, нуж-
но идти в класс, там ребята и Нина Борисовна, нельзя 
с ними так поступать, они же ничего плохого о тебе 
не подумают». Но в ответ одно и то же: «Почему он 
не подождал, пока я еще вырасту, когда закончу шко-
лу, чтобы мне так стыдно не было, его же все знают... 
Как я скажу, что он меня больше не любит...» – «Да 
любит он тебя. Он, Заинька, просто из-за меня, по-
нимаешь...» – «Нет, не понимаю, не хочу, чтобы так 
было...» Так и плакали вдвоем. 

А потом Залина собралась в школу. Так думала 
мама. Она пошла. Но к отцу. На работу. Он не ждал 
девочку, опешил, не знал, как на нее смотреть, что 
отвечать на немой вопрос. Выручил телефон. «Да, 
я. Ты маму дождись. Нет, один не выходи. Тогда я 
водителю скажу, он заедет...» Залина так и не ска-
зала ему ни слова. Выбежала в дождь, размазывая 
по лицу холодные брызги. Слез не было. Была толь-
ко обида, которая никак не вмещалась в сердце. 
Вот когда она поняла, что это все. Он, папа, только 
что разговаривал с чужим сыном. У той женщины, к 
которой он ушел, был ребенок. Третьеклассник. Он 
даже учился в той же школе, что и Залина. Осмыс-
лить такое было невмоготу. Значит, отец врал. Всег-
да врал... И вовсе не нужна была ему она, и все сло-
ва про то, что он счастливый, – это тоже не то. Она 
любила его больше мамы.

И, сколько себя помнит Залина, ей всегда было 
тепло и уютно. Раньше как-то и не задумывалась, от-
чего так, теперь поняла: рядом был папа. Большой, с 
громким голосом, умеющий все на свете, и она была 
на него очень похожа. И вот теперь... Маму было 
жаль. А за него только стыдно. Перед всеми. И перед 
мамой тоже. Он предал всех. В школу она все-таки 
пришла. К третьему уроку. В кабинет зашла блед-
ная и потерянная. Хорошо, что сразу посадили, ни о 
чем не спросили. И все было как всегда. Только она 
почему-то все время думала об одном: «А если кто-
нибудь про него скажет...» Наверное, только время и 
сгладило все... 

Нине говорить с ним, когда он появился, было 
непросто. Все время думала, что в нем появилось 
другое, новое. Потом поняла: это глаза, какие-то 
растерянные, виноватые. Говорил о том, что в жизни 

всякое бывает. Терять дочь не хочет. Просил помо-
щи. Разговора так и не получилось... А потом прошло 
еще три года... 

В зале слушали внимательно. Нина видела по ре-
бячьим лицам, что им нравится то, что звучит со сце-
ны. Значит, все-таки многое зависит от общего на-
строя, от того, с чем приходят артисты к детям. Когда 
на сцену вышла Бэла Цогоева, все зааплодировали. 
Она запела Марфу из «Хованщины». Нине показалось 
на миг, что она видит суриковскую боярыню Морозо-
ву. На лице такой же фанатизм, такая же беспокойная 
сила. Но нет, от этой мысли она отказалась почти тут 
же, как только певица повела новую часть: 

Исходила младешенька 
Все луга и болота; 
Все луга и болота, 
А и все сенные покосы. 
Истоптала младешенька, 
Исколола я ноженьки, 
Все за милым рыскаючи, 
Да и лих его не имаючи. 

Теперь это была страстная, любящая женщина, 
нежная, даже слабая. И Нина думала, как прав был 
Мусоргский, взявшись за такой труд, как «Хованщи-
на», как хорошо знал он фольклор, как проникновенно 
создал своих Досифея и Марфу. А потом были роман-
сы Чайковского. И их тоже принимали всем сердцем. 
Нина восторженно смотрела на Бэлу и думала так же, 
как и все: «Умница, какая же она молодчина». «Средь 
шумного бала» – Нинино любимое произведение, 
особенно в исполнении Собинова. Слушая дo тонко-
сти знакомое, она всегда думала. О чем романс? Как 
по-разному он звучит всегда. Что же увидела в нем 
Бэла? Ее герой одинок, он рассказывает о своей то-
ске по любви, по той же незнакомке. Пожалуй, вот со-
кровенное! И бал больше видится ей в мечтах, грезах. 
Герой словно размышляет: да, он мог бы полюбить 
эту прекрасную незнакомку, мог бы стать счастли-
вым, но он одинок. Удивительно, но Нина тоже всегда 
считала, что этот романс нельзя петь от лица страст-
но влюбленного человека. 

По ее мнению, Бэла пела блестяще. Девочки из 
параллельного десятого поднесли ей цветы. «Бра-
во!» – скандировал зал: «Еще!» Бэла улыбалась. Она 
была счастлива – сотни глаз смотрели на нее, и она 
не находила в них то, что, выходя на сцену, всегда 
так боялась – равнодушия. Нина сияла: как хорошо, 
что сегодня все было иначе и дети слушали, и по-
лучили радость. Она оглядывала сидящих. Дружно 
просят Бэлу повторить последний романс. И вот уже 
аккомпанемент разлился по залу. Залину, сидящую 
рядом, Нина скорее почувствовала, чем увидела. Та 
сидела, сжавшись в комок, не скрывая своего огром-
ного горя – плакала, но не от умиления, не от разбу-
женных музыкой чувств. Нет, на лице была мучени-
ческая гримаса обиды. И Нина очнулась от прежнего 
состояния. Ведь все ясно было с самого начала. Она 
же и сама вздрогнула, услышав ту фамилию. А потом 
увлеклась и обо всем забыла, забыла... Она дотро-
нулась до Залининой руки: «Не нужно так». Девочка 
прижалась к ее плечу мокрым лицом: «И как они все 
ей верят... Ах, какой он глупый... Какой глупый... Чем, 
скажите, чем она лучше мамы?» – «Потом, Залиноч-
ка, я тебя прошу, на нас уже смотрят...» – «Не могу 
больше! Пустите меня!! Все равно я ее ненавижу... А 
они еще вызывали ее на бис, вот и пусть поет, а я не 
хочу все это видеть!» То, что сделала Залина, было 
демонстративным. Она вышла из зала прямо во вре-
мя пения Бэлы, нет, почти выбежала. Никто ничего 
так и не понял. Да и вникать никому не хотелось. По-
думали, что стало плохо.

И только Бела, Нина это уловила совершенно от-
четливо, узнала Залину. Наверное, заплаканное лицо 
с такими знакомыми чертами... И тот же поворот го-
ловы, и у лба вихры... Аккомпаниатор оглянулась на 
Бэлу: теперь та пела совсем в другой тональности, 
нереальный, нетанцевальный вальс превратился в 
шумный бал... «Что с ней?» – подумала аккомпани-
атор, послушно переключаясь. Но, собственно, в 
зале никто этого не заметил. Разве что одна только 
Нина...

(Продолжение следует.)

Порой говорят, что в школе приобретают знания только 
ребята. Но это совсем не так. Обязательно учится и сам 

педагог. Прежде всего общению с людьми – самому глав-
ному, самому ценному для себя искусству. Учится настоя-
щей вере в силы, возможности своих питомцев. А это тоже 
так важно в нелегком труде наставника. И родители… Как 

бывает нужно просто знать, понимать своего ребенка. А для 
этого тоже следует учиться. Ежедневно, ежечасно – всегда…

Сегодня мы предлагаем вашему вниманию отдельные но-
веллы из книги заслуженного учителя Российской Федера-
ции, лауреата Государственной премии СССР Валентины 
Тимофеевны Бязыровой.

ВРЕМЯ И МЫ

НА БИС!

Педагогические новеллы (Продолжение. Начало в №№13–15)

(история из 90-х годов)
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10 февраля ветерану Госавтоинспекции Северной Осетии 
Мурату Глциевичу Черджиеву, замечательному челове-
ку, профессионалу, уважаемому старшему, исполнилось 
90 лет.

С этой знаменательной датой полковника милиции в отстав-
ке Мурата Черджиева от имени министра внутренних дел по Ре-
спублике Северная Осетия – Алания Михаила Скокова поздравил 
начальник УГИБДД МВД по Северной Осетии – Алании Хасанбек 
Бекузаров.

Сотрудники полиции навестили ветерана у него дома. Самые 
добрые пожелания были переданы Мурату Глциевичу от руковод-
ства МВД по РСО-А и личного состава УГИБДД. Хасанбек Бекуза-
ров выразил ветерану благодарность за то, что, несмотря ни на 
что, находясь на заслуженном отдыхе, полковник Черджиев охотно 
делится своим полезным опытом работы с молодыми сотрудника-
ми ГИБДД. Пожелал ему крепкого здоровья, неиссякаемой энер-
гии и жизненных сил.

Более 30 лет отдал службе в республиканской Госавтоинспек-
ции Мурат Глциевич. Прошел путь от рядового инспектора до на-
чальника ГАИ Северной Осетии. Имеет более 40 наград и поощ-
рений от МВД республики, Главного Управления ГАИ МВД СССР, 
Президиума Верховного Совета СОАССР. Награжден нагрудным 
знаком «Заслуженный работник МВД». По инициативе Мурата 
Глциевича были построены административное здание ГАИ и ста-
ционарные посты на дорогах республики.

Редакция газеты «Владикавказ» присоединяется ко всем по-
здравлениям и желает юбиляру неиссякаемой энергии, оптимиз-
ма и здоровья!

ГИБДД МВД по РСО-А

Вопрос-ответ
Можно ли отказаться от получения полиса ОМС?

В соответствии с п. 9 ст. 9 Федерального закона от 27.07.2006 №149-ФЗ «Об информации, 
информационных технологиях и о защите информации» порядок доступа к персональным дан-
ным граждан (физических лиц) устанавливается Федеральным законом от 27.07.2006 №152-
ФЗ «О персональных данных», согласно ст. 6 которого согласие застрахованных лиц на обра-
ботку персональных данных не требуется.

Действующим законодательством об обязательном медицинском страховании удаление 
персональных данных застрахованных лиц (в том числе идентификационных номеров и кодов) 
из Единого регистра застрахованных лиц не предусмотрено.

Вместе с тем, в соответствии с разделом II Правил обязательного медицинского страхова-
ния, утвержденных приказом Минздравсоцразвития России от 28.02.2011 №158н, при выборе 
или замене страховой медицинской организации застрахованное лицо вправе выбирать вид 
полиса – бумажный, электронный, электронный в составе универсальной электронной карты 
гражданина, отказ от получения полиса.

В заявлении о выборе (замене) страховой медицинской организации застрахованное лицо 
(или представитель застрахованного лица) отмечает «отказ от получения полиса» в том случае, 
если застрахованное лицо отказывается от получения носителя полиса вообще, независимо от 
вида носителя.

С. АБИСАЛОВ,
старший помощник прокурора Иристонского района г. Владикавказа

На днях с профилактиче-
ским мероприятием в 
сош №50 наведались со-

трудники ОГИБДД УМВД России 
по г. Владикавказу. Цель орга-
низованной акции, прошедшей 
под символичным названием 
«Ребенок-пассажир», – сократить 
уровень детского дорожно-транс-
портного травматизма, снизить 
тяжесть последствий ДТП с 
участием несовершеннолетних и, 
главное, напомнить водителям о 
правилах перевозки детей в сало-
не транспортного средства.

Активное участие в работе инспек-
торов ГАИ принял отряд юных инспек-
торов движения указанной школы. 
Мальчики и девочки, облаченные в 
специальную экипировку ОГИБДД, 
под присмотром блюстителей по-
рядка вышли на улицу с плакатами и 
буклетами в руках. На плакатах были 
изображены различные ситуации на 
дорогах, призывы соблюдать ПДД и 
красовались лозунги, обращенные ко 
всем участникам дорожного движения: 
«Водители, будьте бдительны!», «Не 
гоните, водители, вы ведь тоже роди-
тели» и т.д.

В ходе акции полицейские останав-
ливали транспортные средства и пре-
доставляли школьникам возможность 
лично пообщаться с автолюбителями. 
Мальчики и девочки без труда спра-

вились с возложенными на них функ-
циями, раздавали водителям памятки 
с требованиями ПДД, делая акцент на 
правилах перевозки детей в салоне 
авто. Учащиеся напоминали взрослым 

о необходимости во время поездки 
пристегивать юных пассажиров ремня-
ми безопасности и использовать спе-
циальные автокресла.

Стоит отметить, что и водители 
охотно шли на контакт с участниками 
мероприятия. Многие из них благода-
рили сотрудников ОГИБДД за органи-
зованную акцию и детей – за внимание 
к проблемам на дорогах, выражали на-
дежду, что подобная работа будет про-
водиться регулярно.

Также на пр. Коста, в районе 
сош №7, а также на ул. Маркова стра-
жи дорожного порядка провели акцию, 
цель которой привлечь внимание обще-
ственности к вопросам обеспечения 
безопасности дорожного движения, 
напомнить водителям о необходимости 
всегда пристегивать своих детей рем-
нями безопасности и предупредить, к 
каким страшным последствиям приво-
дит нарушение установленных правил.

Инспекторы Госавтоинспекции 
оста навливали транспортные сред-
ства, проводили беседы с автолюби-
телями и раздавали участникам акции 
памятки, содержащие важную инфор-
мацию по ПДД.

ОГИБДД УМВД России
по г. Владикавказу

НА СТРАЖЕ ПОРЯДКА
Профилактика

Родители, берегите детей!

Юбилей

К сведению

ДОСТОЯНИЕ
РЕСПУБЛИКИ

1. Выдача справок о наличии (отсутствии) суди-
мости и (или) факта уголовного преследования либо о 
прекращении уголовного преследования (по адресу ул. 
Бутырина, 1 (1 этаж) - среда и пятница с 9:00 до 13:00, а 
также каждую вторую субботу месяца с 10:00 до 13:00, 
по адресу ул. Чкалова, 6 - среда и пятница с  9:00 до 
13:00, а также каждую вторую субботу месяца с 9:00 до 
13:00, по адресу ул. Ардонская, 166 - вторник и четверг 
с 10:00 до 13:00, а также каждую первую субботу ме-
сяца с 10:00 до 12:00, по адресу ул. Леонова, 4 - втор-
ник, четверг, пятница с  11:00 до 17:00, а также каждую 
вторую субботу месяца с 11:00 до 17:00 ). Кроме того, 
граждане могут получить госуслуги посредством сети 
Интернет в  разделе «Государственные услуги» на сайте 
www.15.mvd.ru. Там же на сайте в разделе «Опрос» вы 
можете высказать своё мнение о качестве оказанной го-
сударственной услуге: о ее доступности, оперативности 
предоставления и времени ожидания в очереди, компе-
тентности сотрудника органа внутренних дел. 

2. Проведение добровольной государственной дак-
тилоскопической регистрации в Российской Федера-
ции (круглосуточно); 

По линии лицензионно-разрешительной работы в 
приемные дни вторник (с 9:30 до 17:30), четверг (с 9:30 
до 17:30), суббота (с 10:00 до 17:30):

1. Выдача юридическому лицу разрешения на хра-
нение и использование оружия и патронов к нему, или 
гражданину Российской Федерации разрешения на 
хранение и использование спортивного огнестрельного 
короткоствольного оружия с нарезным стволом и па-
тронов к нему на стрелковом объекте;

2. Выдача юридическому лицу или гражданину РФ 
разрешения на транспортирование оружия и (или) па-
тронов;

3. Выдача гражданину РФ лицензии на приобрете-
ние газовых пистолетов, револьверов, сигнального ору-
жия, холодного клинкового оружия, предназначенного 

для ношения с национальными костюмами народов РФ 
или казачьей формой;

4. Выдача гражданину Российской Федерации раз-
решения на хранение огнестрельного длинноствольно-
го гладкоствольного оружия самообороны и патронов к 
нему (без права ношения);

5. Выдача гражданину Российской Федерации 
разрешения на хранение и ношение охотничьего ог-
нестрельного длинноствольного оружия, спортивного 
огнестрельного длинноствольного гладкоствольного 
оружия, охотничьего пневматического оружия или огне-
стрельного оружия ограниченного поражения и патро-
нов к нему;

6. Выдача гражданину РФ лицензии на приобрете-
ние огнестрельного оружия ограниченного поражения и 
патронов к нему;

7. Выдача гражданину Российской Федерации ли-
цензии на приобретение спортивного или охотничьего 
огнестрельного гладкоствольного длинноствольного 
оружия, охотничьего пневматического оружия и спор-
тивного пневматического оружия с дульной энергией 
свыше 7,5 Дж и патронов к нему.

Прием, регистрация и разрешение заявлений, со-
общений и иной информации о преступлениях, об ад-
министративных правонарушениях, о происшествиях 
осуществляются в круглосуточном режиме. Работают 
следующие телефонные линии дежурных частей 59-65-
00, 59-67-00, 59-68-00, 59-69-00 и телефон доверия 59-
46-99.

Сообщение о происшествии может поступать в лю-
бой районный или поселковый пункт полиции, к участко-
вым уполномоченным лично от заявителя, нарочным, по 
почте (на юридические адреса: РСО-Алания, 362004, г. 
Владикавказ, ул. Пушкинская, 10 В, или ул. Бутырина, 1) 
и посредством сети Интернет на сайте www.15.mvd.ru в 
разделе «Обратная связь».

УМВД России по г. Владикавказ

УМВД России по г. Владикавказ оказывает гражданам
следующий перечень государственных услуг:
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Владикавказский «Спартак» завершает работу 
на своем первом выездном сборе в Кисло-
водске. Сюда наши футболисты приехали 5 

февраля на десять дней и 15-го числа должны вер-
нуться во Владикавказ. Программа сбора началась с 
контрольного матча с соседом по зоне «Юг» второго 
дивизиона – пятигорским «Машуком-КМВ». Вла-
дикавказцы во главе с главным тренером Маратом 
Дзоблаевым прямо с дороги приехали в Пятигорск 
на игру. 

С первых минут в составе спартаковцев появились: вра-
тарь Азамат Томаев, полевые игроки – Таймураз Кудзиев, 
Эдуард Плиев, Олег Кибизов, Алан Алборов, Арсен Танде-
лов, Заурбек Камболов, Тимур Дудайти, Батраз Тедеев, Та-
мерлан Базаев, Дзамболат Хасцаев.

В первом тайме более активно действовали наши футбо-
листы, часто атаковавшие флангами и выполнявшие острые 
прострелы в штрафную площадь. Однако счет до переры-
ва, несмотря на усилия спартаковцев, так и не был открыт. 
Во втором тайме на замену вышли вратарь Алан Хайманов, 
а также Батраз Гурциев, Александр Дудаев, Владимир Ху-
булов, Алан Мистулов, Герсан Алборов, Георгий Санакоев 
и Артур Дарчиев. На 50-й минуте Герсан Алборов пробил 
головой после подачи Дудаева, но вратарь сумел отразить 
удар. Однако первым на добивании был Батраз Гурциев, 
поразивший ворота пятигорчан. Ближе к концу матча ста-
ла сказываться усталость спартаковцев, игравших сразу по 
приезде в Пятигорск. В одной из атак «Машука» судья не за-
фиксировал явный офсайд у хозяев, после чего нападающий 
пятигорчан вышел один на один с голкипером владикавказ-
цев Аланом Хаймановым и сравнял счет. В итоге была за-
фиксирована боевая ничья – 1:1.

Сразу после напряженной игры владикавказцы отправи-
лись в Кисловодск для размещения на намеченном месте 
дислокации. В составе нашей делегации в Кавминводы по-
ехали 23 футболиста, включая трех вратарей – Азамата Тома-
ева, Алана Хайманова и Мухарбека Бураева. Остались во Вла-
дикавказе по причине ротации футболистов Динис Царитов 

и Инал Засеев, продолжает восстановление после тяжелой 
травмы бомбардир Давид Гатикоев, а защитник Вадим Ху-
гаев не поехал на сбор из-за простуды. Зато к спартаковцам 
в Кисловодске присоединились два игрока второй команды 
«Спартака» – Георгий Санакоев и Артур Дарчиев (оба – 1998 
г.р.), талантливый 15-летний Владимир Хубулов из системы 
клуба «Краснодар», привлекавшийся в юношескую сборную 
России, и 20-летний Аллон Бутаев, игравший в любительской 
футбольной лиге за казанский «Рубин» и тихорецкий «Труд». 
Неожиданно покинул ряды команды один из основных фут-
болистов, опытный защитник Аслан Догузов. Он решил по-
пытать счастья в других клубах и уже побывал на просмотре 
в команде первого дивизиона – калининградской «Балтике», 
но не подошел северянам. Также отправился в Калининград и 
Альберт Цховребов, который некоторое время тренировался 
с владикавказцами и участвовал в игре с нальчанами. 

Целью данного сбора является улучшение физических 
кондиций футболистов, поэтому делается упор на скорост-
но-силовую работу. 13 февраля владикавказцы сыграли 
третий контрольный матч с молодежным составом грознен-
ского «Терека». Игра завершилась убедительной победой 
спартаковцев со счетом 4:1. Голы в нашей команде заби-
ли Тамерлан Базаев, Дзамболат Хасцаев, Батраз Гурциев 
и Герсан Алборов. Следующий сбор владикавказцы начнут 
23 февраля в Крымске. 

Вячеслав ГУРЬЕВ

В городе Зеленодольске 
Республики Татарстан с 6 
по 12 февраля проходил 

Кубок России по тяжелой атле-
тике среди мужчин и женщин. 
Сборная Северной Осетии была 
представлена пятью спортсмена-
ми, сумевшими завоевать на турнире одно золото и 
два серебра. 

В самой легкой весовой кате-
гории до 48 кг нашу республику 
представляла 15-летняя дебю-
тантка соревнований на взрос-
лом уровне Мария Гасиева. Бук-
вально несколько дней назад там 
же, в Зеленодольске, на первен-
стве России среди юношей и де-
вушек Мария, тренирующаяся 
у своего отца Руслана Гасиева, 
сумела занять второе место, а 
теперь сошлась на помосте с 
более опытными и маститыми 
спортсменками. Естественно, ей 
не удалось навязать серьезную 
борьбу, но итоговое, восьмое место является для дебюта 
своеобразным стартовым полигоном будущих побед.

Алла Кайтукова в весе до 63 кг показала себя с наилуч-
шей стороны. Сначала она выиграла первое упражнение в 
рывке, но потом все-таки уступила сопернице в сумме двое-
борья с результатом 217 кг и получила серебряную медаль, 
выполнив норматив мастера спорта международного класса 
(МСМК). Поддержала медальный почин подруги по команде 
Диана Мстиева в категории свыше 75 кг. В этом весе сопер-
ницы боролись за второе и третье места, так как золото зара-
нее можно было отдавать явному фавориту – заслуженному 
мастеру спорта Татьяне Кашириной. В итоге рекордсменка 
мира, серебряный призер Олимпийских игр, четырехкрат-
ная чемпионка мира и шестикратная чемпионка Европы без 

проблем выиграла турнир с преимуще-
ством в 75 килограммов. Приятно, что 
на второе место взобралась наша Диа-
на, выполнившая норматив МСМК.

У мужчин вице-чемпион России – 
2016 Артур Кабисов в категории до 
105 кг, к сожалению, не смог составить 

конкуренцию соперникам в борьбе за медали и остался за 
чертой призеров. Наши главные надежды были связаны 
с бронзовым призером Олимпиады-2012, заслуженным 

мастером спорта, двукратным 
чемпионом мира и Европы Рус-
ланом Албеговым, выступавшим 
в самой престижной весовой 
категории свыше 105 кг. Наш 
именитый супертяж не подвел 
и уверенно занял первое место, 
даже отказавшись от третьей по-
пытки во втором упражнении – 
толчке. Еще один воспитанник 
осетинской школы – Георгий 
Сидаков, – ныне выступающий 
за Санкт-Петербург, завоевал 
серебро в категории до 85 кг.

Перспективы тяжелой атлети-
ки в России пока под вопросом, потому что всем болельщи-
кам памятен недопуск сборной страны на Олимпиаду-2016 
из-за допингового скандала. Сейчас Федерация тяжелой ат-
летики России находится под годичной дисквалификацией и 
наши спортсмены могут соревноваться только внутри стра-
ны. В апреле в Хорватии пройдет чемпионат Европы, и Кубок 
России являлся отборочным этапом к нему в случае отмены 
санкций. Пока в круг кандидатов в российскую сборную на 
Европу входят пропустившая турнир в Зеленодольске Тима 
Туриева, Диана Мстиева (будет выступать в новой категории 
до 90 кг) и Руслан Албегов. Остается ждать положительного 
решения от Международной федерации тяжелой атлетики в 
отношении сборной России.

Вячеслав ГУРЬЕВ

РАЗНОЕ

• 1718 г. – Петр I лишил своего 
сына Алексея прав наследника пре-
стола;

• 1918 г. – в России введен григо-
рианский календарь (новый стиль);

• 1950 г. – в Москве подписан со-
ветско-китайский «Договор о друж-
бе, союзе и взаимной помощи».

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:

• 1855 г. – Все-
волод Гаршин, 
русский писатель 
и литературный 
критик;

• 1936 г. – Анна 
Герман, польская 
певица, испол-
нявшая песни на 
польском, русском 
и английском 
языках;

• 1947 г. – Борис 
Штерн, советский 
писатель-фантаст;

• 1953 г. – Сергей 
Миронов, советский 
и российский госу-

дарственный и 
политический 
деятель.
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ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ

Осуществляется синхронный перевод 
спектакля на русский язык. 

Начало в 18.00. 
Наш адрес: ул. Тхапсаева, 18. 
Справки по тел. во Владикавказе: 

8 (8672) 53-68-13.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДИГОРСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

17 февраля 
приглашает на спектакль 

по пьесе М. Задорного 

Участникам ВОВ вход свободный.

АНОНС, РЕКЛАМА

Футбол
Завершается второй сбор «Спартака-Владикавказа»

ПРОДАЮТСЯ
К У Р Ы - Н Е С У Ш К И

отличной яйценоскости.
Бесплатная доставка.

Т. 8-928-241-53-50.

Агроферма реализует
К У Р -

Н Е С У Ш Е К
 повышенной яйценоскости.
Бесплатная доставка на дом.

Т. 8-928-109-30-76.

Знай наших! СУПЕРТЯЖ
РУСЛАН АЛБЕГОВ 

ВЫИГРАЛ
КУБОК РОССИИ

«ПРОДАЙТЕ МНЕ
ВАШЕГО МУЖА»


